

CHARBONNAUD Henri, fusillé le 30 avril 1942 à Saint-Jean-de-la-Ruelle (Loiret)

Henri Charbonnaud est né le 29 novembre 1899 à Angoulême (Charente). Fils de Jacques Charbonnaud, tailleur de pierre et de Marie André, lingère. Henri Charbonnaud est marié à Yvonne Andrée Emilienne Moizard depuis le 23 mars 1931.

Nous ne connaissons pas les raisons de son arrestation, en revanche, nous savons qu'il est otage et qu'il est fusillé comme tel. En effet, le 16 avril 1942, un attentat est commis à Moulton-Argences (Calvados) le déraillement d'un train reliant Maastricht à Cherbourg. Cet attentat a provoqué la mort de 28 marins allemands permissionnaires et a fait 19 blessés. Hitler demande qu'en représailles, 24 otages soient fusillés.

Henri Charbonnaud est fusillé le 30 avril 1942 à Saint-Jean-de-la-Ruelle avec ses 23 compagnons d'infortune.

Le 27 décembre 1944 à Orléans, Henri Charbonnaud se voit attribuer la mention « Mort pour la France » à titre civil, pour avoir été fusillé par les Allemands. Un monument a été érigé sur la commune de Saint Jean de-la-Ruelle en hommage aux otages fusillés sous l'Occupation.

PAULIAC Pauline, FILIEUL Célia,
1ère Bac Pro CGEA MFR de la Péruse (Charente)

Source : SHD-Caen 21P324170, *Livre Mémorial FMD*, Editions Tiresias, 2004

<https://fusilles-40-44.maitron.fr/>